

El potencial de crecimiento de 4% de México se mantiene (El Financiero 10/06/15)

El potencial de crecimiento de 4% de México se mantiene (El Financiero 10/06/15) Jeanette Leyva
jleyva@elfinanciero.com.mx Leticia Hernández lhernandez@elfinanciero.com.mx Miércoles, 10 de junio de 2015
Clave, combate a la corrupción y crimen para que no inhiban a la economía: BBVA. México continúa siendo el país emergente con mejores indicadores macroeconómicos, fiscales y monetarios, por lo que pese a las dificultades del entorno mantiene intacto su potencial de crecimiento a largo plazo, afirmó Francisco González, presidente del Grupo BBVA. Sin embargo es necesario que en el país se combatan "lacras" como la corrupción y al crimen organizado para que no inhiba el desempeño de la economía mexicana. Durante su mensaje en el marco de la Reunión Nacional de Consejeros de BBVA Bancomer, indicó que si bien no se ha alcanzado el potencial de crecimiento de 4 por ciento, se mantiene y en un futuro prevé se pueda concretar. Añadió que es importante hacer frente a la corrupción y a la amenaza del crimen organizado, "con inteligencia, con determinación y contundencia", consideró González. Es importante entender que estos problemas no se arreglan en un corto plazo, sino que hace faltan programas, un gran liderazgo político y mucha determinación para hacerlo, consideró González Rodríguez. De hacerlo, en los próximos años México va a seguir consolidándose como una de las economías más importantes y dinámicas del mundo "por su capital humano y por las seriedades de sus instituciones, que lo son muy serias; y confiamos en que se acelere ese círculo virtuoso".

ECONOMÍA SE ACELERA: SHCP El fortalecimiento del ciclo de crecimiento en el que México ha entrado dependerá de cómo enfrente el país los retos del entorno internacional, reconoció el secretario de Hacienda, Luis Videgaray. El funcionario dijo que la respuesta del país se basa en "fundamentales macroeconómicos, liquidez en el mercado cambiario y una agenda de reformas estructurales, que lo diferencian entre otros mercados emergentes por sus perspectivas de crecimiento". Durante su participación en la reunión anual de Consejeros de BBVA-Bancomer, el titular de Hacienda reconoció que el país ha entrado a un ciclo de aceleración de su crecimiento. El encargado de las finanzas públicas identificó tres retos para la economía mexicana en el actual contexto global: la inminente normalización de la política monetaria en Estados Unidos, la reducción en los precios del petróleo, que difícilmente se revertirá en el corto plazo, y el último tiene que ver con el bajo crecimiento global. "Los fundamentales macroeconómicos, con finanzas sanas apoyadas en la construcción del presupuesto 2016 bajo una metodología de Presupuesto Base Cero; preservar la liquidez en el mercado cambiario y una agenda de transformación estructural de reformas, posicionan a México como uno de los países que tiene mejores perspectivas de acelerar su crecimiento, atraer inversión y generar empleos", explicó el encargado de la SHCP y destacó la importancia que toma el consumo interno que de acuerdo con los últimos datos, está retomando su dinamismo. En el contexto global, los mercados internacionales han dado un trato preferencial a México por estos fundamentales y según el funcionario, esto se refleja en variables como la depreciación del tipo de cambio frente al dólar estadounidense, el incremento medido en puntos base en los Bonos en moneda local a 10 años y los Swaps de default crediticio a cinco años, también medidos en puntos base. "El peso se ha depreciado ante el dólar en 21 por ciento, depreciación inferior si nos comparamos con Brasil en donde ha sido de 51 por ciento o Colombia del 47 por ciento; mientras que en México el incremento del bono local a 10 años ha sido de solamente 88 puntos base, en Brasil ha sido de 328 puntos base", dijo. Respecto a la política monetaria, el encargado de las finanzas públicas, reconoció que ésta "encuentra el apoyo de las reformas estructurales que ya comienzan a dar resultados para los bolsillos de las familias", puntualizó.